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  哈囉哈囉，我是生物科技學士學位學程的董世翔，從進入生技學

程就讀後我就沒有後悔過，想當初我大學學科能力測驗連第一階段都

沒有過，在大部分人快樂放假的時候我還在準備大學入學指定科目考

試，同時思考高中三年應該要認真一點。中興大學生物科技學士學位

學程是我其中之一的目標校系，能順利考上我也是感到相當滿意，我

從很早就知道我想要讀生命科學系或是生物科技系，絕對不是因為分

不清楚這兩個系的差別。在大學四年內我發現就讀生技學程對我來

說，是個正確且幸運的選擇，因為我是屬於那種想要做就去做的個

性，通常在做決定前我不會很早就做好規畫，我也想嘗試很多不同的

事情，相信不同的知識總有一天會突然派上用場。生技學程的課程地

圖使我能更活用自己的時間做我有興趣的事情與跨領域的嘗試，以豐

富我的人生藍圖，例如輔系動物科學系、加入校內賽車隊、做醫工所

專題與前往紐約石溪大學交換等等。 

  加入生技學程最有價值的其中之一就是同屆的各位夥伴，我們很

幸運能在一屆 30幾個人的系上維持緊密的感情，常常就是一通電話

一條訊息就一群人聚在某人房間或是酒吧聊天暢飲，最難忘的是在最

後一年 20幾人 4台車從台中衝到宜蘭包棟民宿，很幸運能在大學四

年與這些知心好友一同度過。 

  大學 4年中我也一度感到迷茫，我發現中興學生的特質，不外乎

乖乖念書好好畢業，不然就是一昧的選涼課衝高成績，選課重點不再

是學習到的內容而是好不好過，中興學生的特質就像是零件型員工，

不是特別突出也不是特別有想法，每個人都有條不紊的默默運作著，

在此也抱怨各位優秀的生技夥伴讓我最好的學期平均成績 84.4分才

班排 21名。我到大三大四也進入了得過且過的狀態，感覺失去了學

習熱忱，考古題的存在也考驗了願意對一個科目犧牲的程度，看到其

他人在大四繼續待實驗室或是做大專生計畫，他人熟悉的操作實驗儀

器跟討論實驗方法與結果時，我不禁覺得自己好像學了很多卻甚麼都

沒學到，現在要我背出化學結構式彷彿就是天方夜譚，在準備研究所

推甄時我也認知到平常成績的重要性，因為我也是第一階段都沒通

過，學測慘案重演，我簡直就是梧鼠而技窮，不過，危機就是轉機，

微分不是積分，或許我的未來會走出不同的路，也正是生技學程給我

了機會做不同的嘗試，讓我能清楚自己想要走的方向。 

  我覺得很幸運能在大學最後一個學期前往紐約交換，也感謝一路

上提供我協助跟建議的人們，我也算是完成了其中一個階段性夢想，
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也感謝中興大學提供給我資源見世面，如果有學弟妹也想要去交換或

是有相關的問題歡迎洽詢。            

世翔 2023/7/4 


